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行政長官梁振英昨日指出，人大常委會、

特區政府、他本人和香港市民，都已準備好

在2017年普選特首，若只有立法會三分之一

議員否決方案，他們必須作出交代。自稱

「民主派」的反對派議員，如果成為扼殺普

選的歷史罪人，怎樣向市民和歷史交代？必

須看到的是，人大決定有關特首普選辦法的

規定，並沒有限定只是適用於2017年。如果

2017年的特首普選方案被反對派否決，下一

次討論2022年特首普選時，仍然要按照人大

現在作出的決定辦事。反對派聲稱不要2017

年特首普選，以後可以爭取到他們希望的更

好的普選方案，這不過是自欺欺人的說法。

人大決定不是「落閘」，而是「開閘」啟

動普選。特區政府根據人大決定制定的特首

普選方案如果在立法會通過，將使香港 500

多萬合資格選民第一次行使一人一票直接選

舉行政長官的權利，將是香港民主發展的歷

史性飛躍，也是為立法會全部議員實現普選

創造條件。相反，反對派議員若在立法會否

決政府提交的方案，就是對普選「落閘」，

令中央、特區政府和社會各界為香港普選所

付出的努力和心血付諸東流，反對派將成為

香港扼殺普選的歷史罪人。

在香港民主發展的關鍵時刻，如果反對派

議員對主流民意置若罔聞，一意孤行否決根

據人大決定制定的政改方案，剝奪市民的普

選權利，反對派議員將如何向市民和歷史交

代？而且，香港錯失的將不僅僅是一次民主

發展的機會，香港可能因此而錯失的發展機

遇是不可能重新來過的。反對派中的溫和力

量必須放下成見，拿出政治勇氣和智慧，本

對歷史負責、對港人負責的態度，認真思

考在立法會給普選鬆綁放行。

人大決定是根據憲法和基本法的規定，在

廣泛聽取香港各界人士意見的基礎上，經過

認真研究、綜合考慮各方面因素後審慎作出

的，是當前時空條件下最合適的方案，是一

個「精品」，是「開閘」放開普選，是一件

值得歡迎的大好事。然而，「佔中」行動昨

日下午竟然發起「黑布遊行」，聲稱反對人

大決定，抵制下一輪的政改諮詢，與廣大市

民希望 2017 年普選行政長官的願望背道而

馳，不會得到主流民意的認同。

反對派若扼殺普選 必須作出交代
政府昨日刊憲，即時全面禁止台灣強冠油品及

相關產品進口，並公布本港曾使用強冠豬油的300

多間分銷及零售商名單，商戶 14 天內要回收產

品。台灣問題豬油事件已經鬧騰了一段時間，香

港現在才要求將有問題食品全面下架，反應確實

有些慢。針對可能有商家刻意隱瞞出售問題食品

的情況，當局須仔細核對已列入名單商戶的食材

來源紀錄及銷貨紀錄，找出漠視顧客安全的無良

商戶，予以重罰，彰顯本港對保障食物安全的重

視和決心。更重要的是，盡快引入食油發牌制

度，規定所有食油入口商、批發商必須提供本地

檢測證明才可分銷及出售食油，保障消費者的安

全和香港飲食業聲譽。

強冠豬油事件在傳媒廣泛追蹤報道下，成為近

期本港社會關注的焦點。由於事件牽涉到本港生

產商，輿論已強烈呼籲政府盡快禁止有問題食品

出售。可惜，目前本港法例並無規定有關商戶向

當局提交食材來源資料的期限，結果令專責的食

安中心工作被動，調查進度緩慢。食環署亦承

認，掌握本港進口有問題豬油、豬油製品的資

料，要靠台灣通報，以致要事發個多星期才發禁

令。這對堵截問題食品繼續流入市場、維護市民

安全相當不利。

維護食物安全不容放軟手腳。如今當局需要做

的是，加強執法懲罰，以儆效尤。本港商戶是否

曾經輸入台灣問題豬油、豬油製品，自己應該心

中有數。有良心、有商業道德的企業，應該主動

向政府申報，並自動將問題食品封存。然而，不

能排除在利益驅使下，有商戶利用法例規管的漏

洞，刻意隱瞞不報，甚至心存僥倖，暗中將問題

食品出售。為加強阻嚇力，當局必須加重懲處故

意隱瞞申報或繼續出售問題食品的無良商戶。

早於2012年底發生葵涌永興油行被指出售「地

溝油」事件，公眾已十分關注食油的安全，業界曾

要求當局設立發牌制度，規管食油品質。如今，台

灣問題豬油流入香港，再次暴露本港對食油監管的

嚴重不足，當局仍未吸取教訓，至今未有為食油、

豬油入口訂立發牌制度，食油、豬油的入口、分銷

及包裝的監管欠奉。既然食油監管如「無掩雞

籠」，台灣問題豬油大量流入香港市場根本難以發

覺。亡羊補牢，政府應迅速通過立法，設立食油發

牌制度，規定所有食油入口商、批發商必須提供本

地檢測證明，才可在港分銷及出售食油，堵塞食油

監管的漏洞。 （相關新聞刊A9版）

嚴懲無良商戶 設立發牌制度
A4 重要新聞

「保港運動」街站蒐簽名反罷課
批「三丑」龜縮在後煽動學生 促立會引特權法查「黑金」

香港文匯報訊（記者 文森）「匯
賢起動」昨午在旺角擺設街站收集簽
名，並派發傳單，呼籲市民表態支持
2017年落實普選行政長官，並要求立
法會引用《立法會（權力及特權）條
例》，徹查涉嫌收過壹傳媒集團主席
黎智英「肥水」但無向立法會申報利
益的議員。「匯賢起動」批評，反對
派聲稱要杯葛特區政府第二輪政改諮
詢，又鼓動學生罷課和支持「佔中」
是撕裂社會。

批搞罷課「佔中」與民為敵
「匯賢起動」召集人劉轉好表示，

市民普遍希望2017年落實一人一票普
選行政長官，但反對派卻拒絕與中央
溝通，又企圖以罷課和「佔中」威脅
中央，是與民為敵。她又批評部分反
對派議員涉嫌收取「黑金」，至今仍
無清晰回應，要求廉署跟進調查。

「有書唔讀，身在福中不知福」
街站昨日收集到百多個市民簽名。

育有一子的王生表示，相當擔心兒子
會不慎受到反對派連日來美化罷課的
影響，去罷課、支持「佔中」。他
說，兒子今年讀中六，應努力讀書去
報考大學，但他知道兒子有朋友受到
「學民思潮」煽動，支持罷課，令他
十分憂慮兒子會受到朋輩壓力的影
響；市民廖小姐亦表明反對罷課，直
斥「有書讀，點解唔讀，以前我們想
讀都無得讀，真係身在福中不知
福」。廖小姐又向記者表示，自己在
外國居住多年，覺得今次人大常委會
就普選定出的政改框架已較很多國家
優勝，怒斥反對派「鼓吹外國嘢一定
好」的做法非常無知和不負責任。
廖先生則認為，反對派收黑金絕對

是涉及個人利益，「如果唔係點會解
釋得唔清唔楚」，他指廉署一定要徹
查有關事件。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「保衛香港運
動」昨日收集市民簽名，抗議反對派「佔領中
環」、罷課及收取「禍港四人幫」之一的壹傳媒
集團主席黎智英捐款。有市民批評「佔中」害處
甚多，而罷課將政治帶到校園更有違學生的責
任，更建議立法會引入扣分制，以扣糧懲罰屢次
違反議事規則的議員。

指不應將政治帶入校園
梁先生表示反對「佔中」，但相信若「佔中」

不幸發生，警方也有足夠能力處理。他認為特首
一定要愛國愛港，批評以罷課反對全國人大常委
會決定「做法唔啱」，因為學生的責任是讀書、

求學問。對於反對派議員收取捐款卻沒有根據議
事規則申報，他建議立法會引入類似違例駕駛記
分制度的扣分辦法，每當議員違規就要扣分，
「扣夠15分就唔出糧畀佢哋。」
沈先生偕同妻子到街站簽名，批評「佔中」損

害經濟發展及阻塞交通，並認為準備罷課的學生
應放棄行動，不要將政治帶到校園，藉以煽動未
成年人士參與違反校規甚至違法的行動。
伍女士表示聽過「學民思潮」對國民教育、政

改、「佔中」及罷課的論述，認為他們作為學生
「縱有理想，但與社會現實有很大距離」，其主
張根本不可能實行，所以簽名反對「佔中」及罷
課。

市民倡立會扣分制 扣糧罰搞事議員

香港文匯報訊（記者 文森）民建聯區議員與「家庭
團聚互助會」會員昨日到政府總部外集會，支持人大常
委會就普選定出的政改框架，並希望立法會議員通過政
改方案。集會人士指落實一人一票普選特首是全港大部
分市民的共同願望，呼籲反對派議員不要杯葛第二輪政
改諮詢，回復冷靜、理性的態度去討論政改方案，令政
改可以向前走。對於「學民思潮」煽動中學生罷課，他
們批評「學民」手法惡劣，「連中學生都唔放過」，他
們強調學校是辦教育的地方，應該對政治議題保持中
立。

高呼「拒原地踏步，進普選大直路」
多名民建聯區議會議員和百多名「家庭團聚互助
會」會員昨早11時開始在政府總部外集會，至昨午5
時才完結。集會人士帶同「普選要向前」、「佔中非
明智，學生要三思」等標語，又高呼「拒絕原地踏
步，進入普選大直路；一人一票選特首，下定決心向
前走」的口號，以表達對人大常委會就普選定出政改
框架的支持。
多名參與今次集會的人士都指，已盼望普選特首多
年，又批評反對派企圖以「佔中」威脅中央屬不智行
為。

籲反對派接受方案再優化
「家庭團聚互助會」召集人劉

生表示，舉行今次集會是因為眼
見反對派自稱「民意代表」，聲
言要否決政改方案，實際是罔顧
香港大部分市民的意願，令500
萬港人一人一票普選特首夢碎，
所以要企出來聲援政府繼續依法
落實普選，並呼籲反對派議員先
接受今次的政改方案，然後逐步
優化普選制度。
九龍城區區議員吳奮金亦表

示，在區內收集到很多市民的意
見，普遍認同政改應跟隨人大框
架，逐步協商。
吳奮金又說，不少長者都向

他表示已登記做選民，希望在
有生之年一盡選特首這個公民
責任。
「家庭團聚互助會」又批評，「學民」煽動中學生罷

課是「推中學生去死」。他們指，中學生心智尚未成

熟，容易受人唆擺。他們又強調學校是辦教育的地方，
應該對政治議題保持中立，但「學民」卻入侵學校，企
圖以中學生作為棋子，手法惡劣。

民記區議員家庭團聚會挺人大框架

橋底「打小人」「收水」者都有份
「保港運動」昨日於灣仔鵝頸橋底設立街站，收集市民反對「佔
中」、罷課及「黑金政治」的簽名，成員更藉街站設於鵝頸橋底，
以鞋拍打黎智英，收取「肥水」的梁國雄、李卓人、毛孟靜、梁家
傑、涂謹申，「佔中」發起人戴耀廷、朱耀明及學聯秘書長周永康
的相片，「打小人」聲音此起彼落，應景至極。
「保港運動」發起人傅振中批評，反對派議員收取黎智英捐款後
未有按議事規則申報，與他們的議會工作有利益衝突，表示「保港
運動」會於立法會復會當日將簽名遞交予議員，促請立法會引用權
力及特權法調查事件。
他指出，「佔中三丑」知道自己失敗而「龜縮」不肯帶頭，卻煽

動入世未深、未完全了解事件的學生罷課，是偽君子、真小人，故
以「打小人」形式抨擊反對派。

傅振中批學聯與反對派勾結
傅振中嚴厲譴責罷課，因罷課反對全國人大常委會對香港政改的

決定，令政改隨時原地踏步，又指學聯與反對派互相勾結、關係千
絲萬縷，學聯成員畢業後往往可到反對派政黨工作，「可以唔讀
書、去犯法都得嘅。」他認為，學生在中學階段是學習的最寶貴時
間，希望中學校長謹慎處理罷課，不要令「家長代請事假」成為學
生參與政治行動的先例，否則在社會轉趨政治化下，「咁咪日日都
唔使返學？」
部分參與「佔中三丑」發起的「黑布遊行」的人士，經過「保港

運動」街站時，不時向「保港運動」成員高舉中指及叫囂粗言穢
語，而「保港運動」成員則呼籲遊行人士放棄「佔中」及罷課。其
間一名穿着黑色上衣、聲稱路過的劉姓女子，突然衝入警察為「保
港運動」街站劃分的範圍內，以粗言穢語侮辱「保港運動」及建制
派，被「保港運動」成員制止並由警察帶走。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派屢生亂港事

端，先聲稱沒有所謂「真普選」就「佔領中環」，再被

揭發兩年來多次收取「禍港四人幫」之一、壹傳媒集團

主席黎智英達4,000萬元的捐款，近期更以學生作「佔

中」馬前卒，計劃於下周罷課。「保衛香港運動」昨日

於灣仔鵝頸橋底設立街站，收集市民反對「佔中」、罷

課及「黑金政治」的簽名，並以「打小人」形式抨擊多

名反對派人士。「保港運動」批評「佔中三丑」煽動學

生罷課，自己卻「龜縮」不肯帶頭，是小人的表現，並

促請立法會引用權力及特權法，調查反對派議員收取黎

智英捐款後未有申報一事。
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■民建聯區議員與「家庭團聚互助會」會員昨日到政府總部外集會支持人大就
普選定出的政改框架。 彭子文 攝

■廖小姐認為人大就普
選定出的政改框架已較
很多國家優勝，反對派
的做法非常無知。
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